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上人醫療開示

化禽流為清流
最近社會大眾聞禽鳥而色變，人心惶惶。常想：為什麼事情

未發生前，大家都不怕「因」，發生後才怕「果」？一旦事情發

生，害怕又有何用？

仔細思量禽鳥、動物造了什麼惡？過去因口蹄疫、狂牛病流

行，一爆發就很殘忍地撲殺牛隻、豬隻。每見血淋淋的大屠殺，

就心疼不已，那些動物多麼可憐！

禽鳥、雞鴨何辜？人類為了要大量食用，就注射荷爾蒙、成長

激素，讓雞鴨快速長大；這些被人類養殖出來的動物，已經不健

康了，體內怎會沒有毒素？

有因有果，而今受報。眾生病狂，心靈也病了，人類殺牠，牠

也會反撲，這就是惡性循環。

所謂「造如是因，得如是果」。每次看到要被屠殺的眾生，人

類將牠們趕下大坑時，動物的驚狂、害怕，看了就於心不忍又很

自責：我所表達的理念沒人懂，自己也無力去拯救牠們。

近來又見撲殺禽鳥、雞鴨，令人好心痛──為什麼不去想想如

何救牠們？如何預防傳染？而不是一味地撲殺，瘋狂地採購克流

感藥物。最好的預防之道，就是「化禽流為清流」。

數十年如一日，我立願要救世，必須先淨化人心。倘若這股清

流不建立起來，五濁惡世就會不斷地惡濁下去；惡人、觀念偏差

的人多了，世間就會變得很可怕。希望大家的觀念要轉惡為善；

天下這個大家庭，若人人積福，就有餘慶，大家一起造福，就能

消弭災難。

現在醫界提倡以「十不五要」預防禽流感，我要說的很簡單，

就是「戒慎虔誠」，在日常生活中守戒律，居安思危，人人守好

本分，不去侵略別人。我們要愛自己生活的這片土地，平時就

要敬天愛地，用愛心護生，不一定非得趕盡殺絕，要牢記惡業循

環，將是很可怕的回應。
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